

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 14 de marzo de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reforma, El Financiero, Ovaciones, Excélsior, La Jornada, La Razón, Crónica.

Citan por el T-MEC y hablan de drogas/Reforma

Por la mañana, el presidente López Obrador informó que el encuentro con los legisladores estadounidenses había sido agendado para tratar temas relacionados con el T-MEC. Según la Presidencia, en la reunión se expuso que la integración comercial es clave para la región, pero debe respetar la soberanía de las naciones participantes. Los legisladores advirtieron sobre la crisis causada por el tráfico y consumo de fentanilo, y la guerra entre grupos criminales en México que provoca inestabilidad en la frontera con Estados Unidos. El Gobierno Federal propuso en febrero pasado reformas legales para abatir la producción de drogas sintéticas. Buscan combatir la producción y tráfico de fentanilo y metanfetamina. Colocan a la Marina como la principal autoridad de la vigilancia en los puertos sobre los productos químicos. Sería una plataforma de control, registro y autorizaciones de permisos de la Cofepris.

Senadores piden mano dura a AMLO vs. fentanilo/El Financiero

El tráfico de fentanilo no sólo es un problema de seguridad nacional para Estados Unidos, sino también para México, por lo que el gobierno del presidente López Obrador debe hacer a un lado su política de "abrazos, no balazos", coincidieron senadores de oposición. El senador del PRD Juan Manuel Fócil Pérez dijo que el gobierno "debe poner mucha atención" en este tema, porque esta droga también se está quedando en México y se prevé que también ocasione problemas de salud. La vicecoordinadora de la bancada del PAN, Kenia López Rabadán, coincidió en que la venta y el consumo de fentanilo es una grave amenaza bilateral. Advirtió que López Obrador va a ser el responsable de la crisis de salud y de seguridad, "por su negligencia y su falta de compromiso de generar seguridad para los ciudadanos, ya que solapa a los delincuentes que trafican y venden fentanilo".

Instalan Centro de Tamiz Neurológico para bebés en NL/Ovaciones, Excélsior

La Unidad Médica de Alta Especialidad, Hospital de Ginecología y Obstetricia No. 23, del IMSS en Nuevo León, instaló el primer Centro de Tamiz Neurológico y Neurohabilitación para Recién Nacidos de Alto Riesgo de la institución en el país. El Centro, que inició operaciones formalmente el 1 de marzo, forma parte del Programa PediatrIMSS, impulsado por el director general del IMSS, Zoé Robledo, el 17 de noviembre de 2022 en la misma UMAE HGO No. 23. Antonia Yesenia Medina de la Cruz, pediatra neonatóloga con alta especialidad en seguimiento del neurodesarrollo del recién nacido de alto riesgo y en neurohabilitación intra y extra cuidados intensivos, explicó que los pacientes prematuros presentan factores de riesgo para su desarrollo, que requieren de una atención temprana por parte de un equipo multidisciplinario de salud.

Supervisa ISSSTE avance de obras de unidades médicas/Ovaciones

El objetivo del nuevo ISSSTE es entregar el primer trimestre de 2024 las nuevas unidades médicas que actualmente se construyen. Por ello, se realizó una reunión con desarrolladores de los seis proyectos para verificar que avancen en tiempo y forma, informó el director general del ISSSTE, Pedro Zenteno. El titular del instituto pidió a los responsables de las obras cumplir la línea de tiempo que marcaron. También supervisó avances en equipamiento en cada una de estas unidades, ya que se trabaja mediante la modalidad "Llave en mano", que contempla la obra civil y todas las herramientas para brindar servicio de primera a derechohabientes.

Eficacia de la vacuna contra el VPH se mantiene 12 años, señala experto/La Jornada

La protección de la vacuna contra el VPH se mantiene en niveles elevados después de 12 años de seguimiento y se realizan investigaciones para confirmar si es positivo lo hecho por algunos países -México entre ellos- que administran dos dosis en lugar de las tres recomendadas inicialmente por el fabricante, afirmó el ginecólogo Álvaro Peña Jiménez, miembro de la Asociación Internacional de Virus de Papiloma Humano. En México, la aplicación del biológico está indicada para niñas de 9 años o que se encuentren en el quinto grado de primaria. No obstante, debido al desabasto global causado porque el laboratorio farmacéutico Glaxo Smith and Kline, uno de los dos fabricantes, dejó de producir la vacuna, así como por el rezago generado durante la pandemia de COVID, la Secretaría de Salud determinó que también deben recibir el inmunógeno las alumnas de nivel secundaria.

Reportan en niveles bajos muertes por fentanilo, pero al alza/La Razón

A pesar de que el presidente López Obrador aseguró que en México no hay consumo de fentanilo, la cantidad de fallecimientos por el abuso de esta sustancia se incrementó 167%, al pasar de nueve en los dos primeros meses del 2022, a 24 en el mismo periodo de este año, de acuerdo con datos de la Cruz Roja, lo que revela que esta droga sí está presente en México y su uso va en aumento. Solo el año 2022, la Conadic reportó un incremento de 68.5% en el número de personas que acudió a consulta en el país por consumo de la droga, y el IMSS detectó un alza en fallecimientos provocados por esta sustancia en 10 entidades, aunque el Servicio Médico Forense reportó un aumento de 11.5% de muertes asociadas al consumo del opioide en entidades de norte. Datos de Conadic, principal organismo gubernamental dedicado a la prevención y tratamiento de las adicciones, establecen que el número de personas que acudió a consulta a alguno de sus centros en todo el país, por consumo de fentanilo, pasó de 184 en el 2021, a 310 en el 2022.

El Virus del Papiloma Humano, responsable del 70% de casos de cáncer cérvico uterino/Crónica

El Virus del Papiloma Humano, en la actualidad es la infección de transmisión sexual más común en la mayoría de mujeres y hombres sexualmente, y mantener relaciones íntimas sin protección adecuada los expone a contraer el VPH en algún momento de la vida. Es importante mencionar que a la fecha han sido identificados al menos 200 tipos o genotipos de este virus, y de los cuales, por lo menos 50 atacan o causan daño al ser humano, al causar lesiones como las verrugas genitales, que pueden aparecer en vagina, pene, ano, recto-, algunas veces sólo se trata de tumores benignos, sin embargo, también puede ocurrir que estos tumores pudieran desarrollarse en un cáncer maligno para las mujeres como el cáncer cérvico uterino, y en los varones en cáncer de pene o anal, o en recto. En este sentido, es importante mencionar que datos de la OMS, estima que el VPH, es responsable del 70% de los casos de cáncer cervicouterino. En su oportunidad, la doctora María Gabriela Palacios, Director Médico Asociado de MSD México, sostuvo que la farmacéutica está comprometida con la causa de la OMS "a través de la difusión de información e innovación continua para la calidad de vida de las y los pacientes".